

DONOSTIA / 1973 La Biblioteca Camino, con aspecto vasco

Ayer, a las siete y media de la tarde, tuvo lugar el acto de bendición e inauguración de la Biblioteca Grupo Doctor Camino de Historia Donostiarra, obra cultural de la Caja de Ahorros Municipal y que es una filial de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País.

Retrocedemos en la calle de la Memoria de hoy 35 años y nos encontramos, en la edición de El Diario Vasco del 30 de enero de 1973, con la noticia de la apertura de un reducto de los estudios históricos en nuestra ciudad. Entramos mentalmente en la biblioteca de 31 de Agosto y nos gusta la descripción que de ella se daba en el periódico: El local, que se encuentra en la donostiarra calle 31 de Agosto, número 36, ofrece un aspecto típicamente vasco, limpio, acogedor, sencillo, pero sumamente entrañable e invitando al estudio. Su decoración es obra de don Francisco Aranaz Darrás. Acudimos al acto inaugural, que se abrió con la bendición religiosa, cuyas palabras fueron dichas por don José Elgarresta, vicario general y párroco de Santa María. A continuación hizo uso de la palabra don Nicolás Lasarte, director de la Caja de Ahorros Municipal. Ofreció esta biblioteca de investigación al Ayuntamiento y a todo el pueblo donostiarra, confiando en que sus deseos y su ilusión obtenga su eco en ilusiones retrospectivas. Resumido así, la verdad es que no se entiende del todo bien lo que quiso decir el ex-alcalde.

En enero de 1973 se abría la biblioteca, pero el Grupo Doctor Camino de Historia Donostiarra llevaba ya siete años en funcionamiento. Ignacio Tellechea repasó las actividades realizadas hasta entonces: Recopilación de libros, documentación sobre San Sebastián, publicaciones -que es lo más importante- sobre temas donostiarras, monografías; la edición del Boletín de Estudios Históricos de San Sebastián, revista modesta y sencilla, pero que ya ha conseguido eco en diversas revistas extranjeras.

De todo esto, manifestó que habían conseguido una lección, ya que con constancia, documentación y trabajo, y ahora este local, estaban todos obligados a más. También tomaron la palabra en la inauguración el alcalde, Felipe de Ugarte, y Leandro Silván, de la Bascongada de Amigos del País. En el acto, que finalizó con un vino español, se encontraban presentes, además de los ya señalados, representantes de la Diputación Provincial, la directora de la Biblioteca Municipal y varios miembros de la Junta de gobierno de la Caja de Ahorros Municipal y de la R.S.V. de Amigos del País.